

# LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTREAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences  
accessoires.

DIRECTEURS: MM.

L'HON. PAQUET,  
Professeur de Clinique Médicale.

HINGSTON,  
Professeur de Clinique Chirurgicale.

DESJARDINS,  
Professeur d'Ophthalmologie.

Secrétaire de la Rédaction: le Dr L. E. FORTIER, No 1208 rue Mignonne.

VOL. VI.

MONTREAL, AVRIL, 1892

No 4.

## TRAVAUX ORIGINAUX.

### La Syphilis cause d'avortement

Par M. le Dr J. A. OUMET, (Paris) Montréal.

La Syphilis est une des causes d'avortement les plus fréquentes. Il est aujourd'hui universellement admis que, chez les femmes syphilitiques, l'accouchement à terme est l'exception, lorsque la maladie est de date récente et n'a pas été combattue par un traitement bien institué et suffisamment prolongé.

Des statistiques nombreuses ont été faites sur la fréquence des avortements causés par la syphilis et toutes démontrent avec une terrible éloquence de chiffres que la syphilis est une cause puissante d'avortement et d'accouchement prématuré.

L'avortement syphilitique est fréquent à peu près à toutes les époques de la grossesse; néanmoins, si on peut le rencontrer dès les premiers mois, bien qu'à ce moment on l'attribue souvent par erreur à toute autre cause qu'à la syphilis, il est d'autant plus fréquent qu'on s'approche davantage du 7<sup>e</sup> mois; le maximum de fréquence est de 6 à 7 mois, on le rencontre moins souvent de 7 à 8 mois.

Chez les femmes qui n'ont jamais été soumises à un traitement spécifique, il est donc fréquent de voir survenir des avortements successifs. C'est à ces séries d'avortement, se reproduisant chez la même femme, qu'on a donné le nom d'avortement à répétition.

Souvent on voit plusieurs grossesses se terminer prématurément. Trois fausses couches successives sont un fait commun.